



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De Interés Legislativo la 21° Edición de la "Fiesta Nacional del Postre Balcarce", que se llevará a cabo del 18 al 20 de julio del corriente año, en la localidad de Balcarce.

MARCETA M. AMELIA BASUALDO Diputada Bloque Unión por La Patria H.C. Diputadas Prov. de Ba. As. EXPTE. D- 1558

/25-26





FUNDAMENTOS

Todo comenzó en un edificio histórico, en 1904, fue fundada la Sociedad Francesa de Balcarce luego de una reunión en conmemoración a la toma de la Bastilla. Entonces, un nutrido grupo de franceses que habitaban la región, a partir del ejemplo de las sociedades española e italiana afincadas en el partido, decidieron crear su propia organización. En un sitio clave, a una cuadra de los terrenos que treinta años más tarde sería la bella y espaciosa Plaza Libertad, se apuntalaron las vigas que también fueron marco de una confitería que, no casualmente, se llamó Paris.

De acuerdo a la historia del famoso postre de Balcarce, hay que ir a 1950 en la confitería París, pleno centro de la ciudad y a su creador fue Guillermo Talou. En sus orígenes fue conocido como postre "Imperial", que en sus puertas los clientes hacían largas colas para poder contar en sus mesas con la delicia a compartir con las familias.

A medida que se fue corriendo la voz del famoso postre, adquirió rango de leyenda popular, por lo que Talou recibió una oferta económica para vender la marca y la fórmula secreta a una firma de Mar del Plata.

En 1969, después de un tiempo alejado de la repostería, Talou se asoció con un amigo para retomar y reflotar la receta original y volver al ruedo con el famoso postre. Luego de idas y vueltas y tras duros meses de construcción junto a su amigo Rogelio Adobbati.

Al principio, habían pensado en llamar al postre "Talou"; pero decidieron buscar un nombre que haga honor a la historia. Según explica Adobbati: "se nos ocurrió juntar la palabra "como" con "antes" y ponerle "Comoantes" al postre y a la confitería, lo que demuestra que al postre no se le cambió ni un solo ingrediente de la receta original.

EXPTE. D- 1558 /25-26





Así, la confitería Comoantes, abrió sus puertas un 26 de diciembre de 1970, logrando por la calidad de sus productos que rápidamente se haga conocida, llegando a una gran cantidad de público en todo el país, pero la explosión llegó cuando los turistas empezaron a tenerla como punto de parada de sus vacaciones. Todo lo cual dio origen a la frase: "¿Trajiste el postre de Balcarce?", pasando a ser un clásico en el podio de todos los dulces argentinos.

El postre desde el 2004 tiene una fiesta en su honor y en el año 2013 fue consagrada como fiesta nacional. La celebración incluye la elaboración de un postre gigante y el concurso "Desafío de postres" donde más de 50 profesionales y amateurs se lucen en una competencia para ver quién prepara el mejor. Luego, los visitantes podrán disfrutar de las delicias preparadas por los participantes. Además, habrá stands con artesanías y productos típicos de la ciudad.

Por todo lo expuesto precedentemente, solicito a mis pares, me acompañen en la sanción del presente Proyecto.

MARCELA M AMELIA BASUALDO Diputada Bloque Unión por La Patria

H.C. Diputados Proy. de Bs. As.